

「楽しむ」という姿勢

令和 5 年 9 月 1 日 NO. 5 佐渡市立金泉小学校

校長 矢嶋 義宏

いよいよ、2学期が始まりました。2学期は、全校遠足、陸上大会(6年生のみ)、マラソン大会、学習発表会、金泉っ子まつりなど多くの行事があります。行事は、子どもたちが大きく成長できるチャンスです。そして、その行事の中で私が大事にしてほしいことは、「楽しむ」という姿勢です。

現在、世界では経済協力開発機構(OECD)が提唱する「ウェルビーイング」という考えが大切にされています。「ウェルビーイング」とは、「肉体的、精神的、社会的な持続可能な幸福」を意味します。国際連合が行っている2023年の「世界幸福度ランキング」では、日本は47位でした。これは、先進国の中では下位であり、G7では最下位という結果です。このような状況から政府は、次期教育振興基本計画の中に「ウェルビーイング」の考えを導入し、それまでの日本の教育の在り方を見直していこうとしています。

そして私は、この「ウェルビーイング」を実現するには、様々な状況の中で「楽しむ」という姿勢がとても大切であると思うのです。これまで、日本の教育で重視されてきたことの一つとして、「自分の足りなさに目を向けて、ひたむきに努力し続けること」が挙げられます。自己を反省的に見つめ、より価値ある自分へと高めていくことは、とても尊いことです。しかし一方で、いつまでも成就感を得られない、自己肯定感の低い子どもが育ってしまったといった反省もあります。

「2学期の楽しみなこと」として、こんなふうに書いた2年生の子どもがいます。

マラソンたいかいが、Iいになるかわからないけど、がんばる

同じ教室の他の子ども全員が「秋の遠足」のことを書いている中、唯一、マラソン大会のことを取り上げて書いていました。今年こそは1位になることを目指して、とても張りきっている様子が伝わってきます。

私は、「楽しみなこと」ということに対して、「わからないけど、がんばる」と答えていることをとても嬉しく思うのです。自分がこれから向かっていこうとしていることは、確かに大変なのかもしれない。そしてがんばったとし



ても、その結果、もしかしたら自分の願いが叶わないかもしれない。それでも、「マラソン大会に向けて挑戦する中で、自分がいったいどんな冒険ができるのかワクワクする」「自分がどんなふうに変わっていくのか、おもしろそうだなぁ」といった**期待感**を感じます。不安も楽しみに変えていく、そんな**大らかさとたくましさ**があるのです。

常に状況を前向きに捉えて、楽しみながら精一杯生きていくことこそが、私たちが一人の人間として**幸福感を高める**ことにつながると、私は考えます。そして、金泉の子どもたちに、そんなふうに成長してほしいと強く願っています。

9・10月の主な予定



| 【9月】 | | 【10月】 | |
|----------------------------|--------------------------------------|------------------|----------------------------------|
| 1日(金) 4日(月) 5日(火) | わくわく朝会 あいさつ週間(9日まで) 全校遠足(金北山) | 2日(月) 3日(火) | 体力テスト実施週間 マラソン大会 全校 5 限後下校 |
| 8日(金) 12日(火) | 授業参観 5 限下校 クラブ④ 自学みせみせタイム | 6日(金) 10日(火) | 全校朝会 委員会⑩ |
| 14日(木) 15日(金) 17日(日) | 5年キャンプ体験① 5年キャンプ体験② 佐渡市子どものための | 13日(金) | 自学みせみせタイム 児童朝会 (いじめ見逃し0集会) |
| 18日(月) | 科学祭り① 佐渡市子どものための 科学祭り② | 17日(火) 24日(火) | クラブ⑤ 委員会⑪ 自学みせみせタイム |
| 25日(月)26日(火) | 諸費納入日 委員会⑨ 自学みせみせタイム | 25日(水)27日(金) | 諸費納入日 学習発表会前日準備 音楽朝会 |
| 27日(水) 28日(木) 29日(金) | 佐渡市陸上大会 佐渡市陸上大会予備日 市教委訪問 | 28日(土) 30日(月) | 学習発表会 地域とふれ合う体験活動 振替週休日 |
| | (2年生算数参観) | | MA I CILL |

PTA奉仕作業ありがとうございました

8月26日(土)は、早朝からの作業、大変ありがとうございました。 校舎周辺の草刈り、走り幅跳び用砂場の掘り起こし等を行っていただきました。 2学期 の子どもたちの活動に向けて、準備を整えることができました。



夏休み明けの6年生教室



クーラーが入って涼しくなったランチルーム



夏休み作品展



協力し合いながら集中して学習する3年生